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Dalam kehidupan berkeluarga tidak bisa dipungkiri bahwa sering terdapat 

perbedaan pendapat dan keinginan bahkan bisa dimungkinkan sebuah ikatan 

perkawinan tidak dapat dipertahankan yang pada akhirnya mereka melakukan 

talaq. Meskipun talaq adalah jalan terakhir untuk menyelesaikan konflik dalam 

sebuah rumah tangga, namun untuk kembali pada kehidupan rumah tangga 

bukanlah tidak mungkin terjadi, upaya untuk kembali pada rumah tangga setelah 

perceraian itu diistilahkan dengan rujuk. Para ulama mazhab sepakat hukum rujuk 

itu diperbolehkan. Dalam melakukan rujuk tidak membutuhkan wali, mas kawin 

dan tidak pula kesediaan dari istri yang ditalak. Selanjutnya Dalam Kompilasi 

Hukum Islam ada penjelasan yang sangat signifikan dan berbeda dengan fiqih 

yaitu (Pasal 164) “Seorang wanita dalam masa iddah talak raj’i berhak 

mengajukan keberatan atas kehendak rujuk dari mantan suaminya di hadapan 

Pegawai Pencatat Akta Nikah disaksikan dua orang saksi”. Dan (Pasal 165) 

“Rujuk yang dilakukan tanpa persetujuan mantan isteri dapat dinyatakan tidak 

sah dengan putusan Pengadilan Agama”. Namun dalam sebuah perbedaan 

pastinya mempunyai masing-masing alasan (Maqashid).   

Sesuai latar belakang di atas maka konteks penelitian dalam penelitian ini 

adalah (1) Bagaimana hak perempuan menolak rujuk suami perspektif Kompilasi 

Hukum Islam?, (2) Bagaimana hak perempuan menolak rujuk suami dalam 

Kompilasi Hukum Islam Perspektif Maqashid Al Syariah? 

Tesis ini menggunakan penelitian kepustakaan yaitu penelitian yang sumber 

utamanya dari buku, jurnal, dan bahan dokumenter lainnya. Dalam hal ini penulis 

menyiapkan sumber-sumber yang diambil dari buku primer dan sekunder yang 

mendukung untuk menjawab permasalahan dalam konteks masalah terkait hak 

perempuan menolak rujuk suami dalam Kompilasi Hukum Islam pasal 164 dan 

165 perspektif Maqashid Syariah. 

Apabila hak perempuan menolak rujuk ditinjau dari maqashid al syariah, 

maka termasuk pada tingkatan Dharuriyyat karena hal ini termasuk kebutuhan 

darurat, apabila istri tidak diberikan hak untuk menolak rujuk dalam hal-hal 

tertentu berdasarkan alasan yang kuat tidak melanggar syariah maka akan 

mendatangkan mafsadah dimasa depan. Kemudian dilihat dari lima unsur pokok 

memelihari tujuan hukum (Maqashid Al Syariah), maka tergantung dari alasan 

seorang istri menolak rujuk suaminya. Berbedanya alasan istri tersebut sehingga 

bisa termasuk pada hifdz al-Nafs atau bahkan bisa termasuk pada hifdz al-Din. 

Namun menurut hemat peneliti tampaknya menolak rujuk yang dilakukan seorang 

istri tersebut termasuk kedalam unsur pokok memelihara akal (hifdz al-Aql). 

Karena memelihara akal berkaitan dengan cara seseorang bertindak dengan akal 

yang sehat, menolak mafsadah dan terciptanya kemaslahatan pada kehidupan 

selanjutnya. 
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In family life, it is undeniable that there are often differences of opinion and 

desires, it can even be possible that a marriage bond cannot be maintained, which 

in the end they do something that is hated by Islam, namely talaq (divorce). 

Although here talaq (divorce) is the last way to resolve conflicts in a household, it 

is not impossible to rebuild the lives of households experiencing disputes. Efforts 

to rebuild households after divorce are referred to by reference. The scholars of 

the school agreed that the referral law was permissible. In making a reconciliation, 

there is no need for guardian, dowry, nor does the willingness of the wife be 

barred. Furthermore, in the Compilation of Islamic Law there is a very significant 

and different explanation from fiqh, namely (Article 164) "A woman in the iddah 

period of divorce raj'i has the right to file an objection against the ex-husband's 

referral in the presence of the Registrar of Marriage Certificate witnessed by two 

witnesses". And (Article 165) "Referrals made without the consent of the ex-wife 

can be declared invalid by the decision of the Religious Court". But in a 

difference certainly has each reason (Maqashid). 

In accordance with the above background, the context of research in this 

study is (1) How do women's rights on refusing their husband's reconcile 

perspective on Compilation of Islamic Law? How do women's rights on refusing 

their husband's reconcile in the Compilation of Islamic Law in the Perspective of 

Maqashid Al Syariah? 

This thesis uses library research that is research whose main source is from 

books, journals, and other documentary material. In this case the author prepares 

sources taken from primary and secondary books that support to answer the 

problem in the context of issues related to the women's rights of refusing their 

husband's reconciliation in the Compilation of Islamic Law article 164 and 165 

article 164 and 165 perspective of Maqashid Al-Shariah. 

If a woman's right to refuse reconciliation is reviewed from maqashid al 

sharia, then it is included at the level of Dharuriyyat because this is an emergency 

need, if the wife does not have to refuse reconciliation in certain cases based on 

strong reasons that are not in conflict with sharia, it will bring mafsadah in the 

future. Then seen from the five main elements of maintaining the purpose of law 

(Maqashid Al Sharia), it depends on the reason a wife refuses to reconcile her 

husband. Different reasons for the wife so that it can be included in Hifdz al-Nafs 

or even included in Hifdz al-Din. But in the opinion of the researcher seems to 

reject the reference made by a wife is included in the basic elements of 

maintaining reason (hifdz al-Aql). Because maintaining mind is related to the way 

a person acts with a healthy mind, rejects mafsadah and the creation of benefit in 

the next life.  
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 ملخص البحث
 

الشريعة الإسلامية من منظور  حقوق الدرأة  في رفض الرجعة للزوج في مجموعة " ،(٠٢٠٢) ،شكران
الإسلامية الحكومية،  مادورا ، قسم الأحوال الشخصية جامعةرسالة الداجستير" ،(مقاصد الشريعة

 .ير. الدكتور إيكا سوشيلاواتي الداجست٠،  ير. الدكتور محمد زاىد الداجست١شرف: الد
 .مقاصد الشريعة، مية مجموعة الشريعة الإسلا،  الرجعة، حقوق الدرأة  : لرئيسيةكلمات اال

في الحياة الأسرية ، لا يمكن إنكار أنو غالبًا ما تكون ىناك اختلافات في الرأي والرغبات ، بل قد 
يكون من الدمكن عدم الحفاظ على رابطة الزواج ، والتي في النهاية يفعلون شيئًا يكرىو الإسلام ، 

ة لحل النزاعات في الأسرة ، فإنو ليس وىو الطلاق. على الرغم من أن الطلاق ىنا ىو آخر وسيل
من الدستحيل إعادة بناء حياة الأسر التي تعاني من النزاعات. يشار إلى جهود إعادة بناء الأسر بعد 
الطلاق بالإشارة. اتفق علماء الددرسة على جواز قانون الإحالة. في إجراء الدصالحة ، ليست ىناك 

لزوجة الدمنوعة علاوة على ذلك ، في تجميع الشريعة حاجة لولي الأمر ، والدهر ، ولا رغبة ا
( "للمرأة في فتًة العدة ١61الإسلامية ىناك تفسير مهم ومختلف للغاية من الفقو ، وىو )الدادة 

للطلاق رجعي الحق في تقديم اعتًاض على إحالة الزوج السابق في حضور مسجل الزواج شهادة 
حالات التي تتم بدون موافقة الزوجة السابقة يمكن أن ( "إن الإ١61شهدىا شاىدان". و )الدادة 

 .تعلن بطلانها بقرار من المحكمة الدينية". ولكن في الفارق بالتأكيد لكل سبب )مقاصد الشريعة(

( كيف ترفض حقوق الدرأة التوفيق ١دراسة ىو )البحث في ىذه ال أسئلةوفقًا للخلفية أعلاه ، فإن 
بين منظور أزواجهن في تجميع الشريعة الإسلامية؟ كيف ترفض حقوق الدرأة التوفيق بين أزواجهن في 

 مجموعة الشريعة الإسلامية من منظور مقاصد الشريعة؟

واد الوثائقية بحث الدكتبة الذي ىو مصدره الرئيسي من الكتب والمجلات والد الدراسةتستخدم ىذه 
الأخرى. في ىذه الحالة ، يعد الدؤلف الدصادر الدأخوذة من الكتب الأساسية والثانوية التي تدعم 

الرجعة للزوج في مجموعة الدتعلقة بحقوق الدرأة في رفض  الإجابة على الدشكلة في سياق الدشكلة
 .ريعةمقاصد الشمن منظور  ١61و  ١61في تجميع الدادتين  الشريعة الإسلامية
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من من منظور من مقاصد الشريعة ، يتم إدراجها على  الرجعةإذا تمت مراجعة حق الدرأة في رفض 
في حالات معينة  الرجعة، إذا لم تضطر الزوجة إلى رفض إضرارريات لأن ىذه حاجة و ر ضمستوى ال

ظر إليها من في الدستقبل. ثم ين الدفاسدبناءً على أسباب قوية لعدم انتهاك الشريعة ، فسوف تقدم 
منظور  كلية الخمسة للحفاظ على الغرض من القانون )مقاصد الشريعة( ، وىذا يعتمد على سبب 

. أسباب مختلفة للزوجة بحيث يمكن تضمينها في حفظ النفس أو حتى  الرجعةللمرأة في رفض 
مدرجة  تضمينها في حفظ الدين. ولكن في رأي الباحث يبدو أن رفض الإشارة التي قدمتها الزوجة

في العناصر الأساسية في الحفاظ على العقل )حفظ العقل(. لأن الحفاظ على العقل مرتبط بالطريقة 
 في الحياة القادمة. الدصالحوخلق  الدفاسدرفض تالتي يتصرف بها الشخص بعقل سليم ، 

 
 


